

## INTRODUCCION AL NUMERO 7

Joan Martínez Alier

Este número de *Ecología Política* (que empieza ahora su cuarto año de publicación) contiene diversos artículos sobre el *Mercado de la Naturaleza*. ¿Cómo defender los recursos naturales? ¿A través de la gestión comunal? ¿A través de amplios movimientos ecologistas, feministas, barriales, que impongan una lógica de valor de uso y una ética intergeneracional, a la vez que el respeto por las otras especies? O tal vez la defensa del ambiente ¿vendrá de la compraventa de títulos jurídicos sobre servicios ambientales y recursos naturales en mercados ecológicamente ampliados? ¿Cuánto vale el gas de Argelia? ¿Cuánto vale el canto de un ruiseñor?

Con perspectiva histórica, Elizabeth Dore muestra los desastres ecológicos y sociales de la minería latinoamericana, desde la época colonialista de Potosí hasta la época capitalista de Carajás. Martin O'Connor insiste sobre la operación semiótica que representa dar valor crematístico a los recursos naturales. ¿Hablar de Capital Natural equivale a hablar de la Naturaleza como Capital? Ariel Salleh, en un extraordinario artículo que combina diversos lenguajes (de la economía, del psicoanálisis, de la filosofía crítica de la Escuela de Frankfurt), discute sobre eco-feminismo, mientras Gustavo Esteva (ya antes de los animadores sucesos de Chiapas) explica cómo los nuevos movimientos sociales son portadores de una nueva racionalidad más ecológica que crematística.

Otros artículos analizan las relaciones entre Nacionalismo (defensivo) y Ecología, se hacen eco de polémicas actuales en el Estado español sobre la participación política verde, anuncian el nacimiento de nuevas corrientes ecologistas entre urbanistas y arquitectos. Herman Daly nos ha cedido el permiso de traducción de su discurso de despedida al Banco Mundial. Roberto Bermejo discute cómo una política económica ecologista podría al mismo tiempo dar más empleo. Núria Ferrer coloca en su contexto la pelea Norte-Sur sobre la eliminación de los CFC que dañan la capa de ozono.

En sus próximos números *Ecología Política* continuará combinando los análisis teóricos con el apoyo a movimientos ecologistas. En este número incluimos una entrevista con Manfred Max-Neef, candidato alternativo en las elecciones presidenciales chilenas de 1993. En próximos números nos haremos eco de cuestiones que interesan especialmente a nuestros colaboradores latinoamericanos, como la Deuda Ecológica (que es lema de una de las campañas del Instituto de Ecología Política de Chile). Incluimos en este número una lista de direcciones de los miembros del Pacto de Acción Ecologista de América Latina y el Caribe, y hemos establecido relaciones fraternales con la revista *Tierra Amiga* de Uruguay, parejas a las que mantenemos con *Capitalism, Nature, Socialism* (California), *Capitalismo, Natura, Socialismo* (Roma), y *Ecologie Politique* (París).